

El Menorquin.

Precto de suscripciones.

Precto de los anuncios.

En Mahon, 6 rs. al mes, adelantados. En los demás pueblos de la isla, 7 rs. Trimestre, 24 rs. Este periódico se publica todos los dias por la mañana, excepto los dias y siguientes a los dias de fiesta.

ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

SEGUNDA EPOCA. — Director: Bernardo Fabregues y Sintet.

Los anuncios y comunicados se insertaran a precios convencionales. — Se ofrece rebaja a los suscritores. Redaccion y Administracion, calle del Castillo, 38. Horas de oficina para anuncios, de 9 a 12 mañana.

Año IV, N.º 752.

Mahon, miercoles, 17 de Enero de 1872.

N.º 752.

CORREO DE AYER.

CRÓNICA POLITICA.

No digais a nadie que se van a nombrar diez y siete gobernadores unionistas y moderados.

No digais a nadie que tal es el precio de algunos votos conservadores.

No digais a nadie que así se trafica con la Representacion nacional; con el sufragio del pais, con la dignidad del pueblo español.

No digais a nadie que así se comercia con el espíritu de las instituciones.

No digais a nadie que así se comercia con el insensato pronunciamiento de Setiembre.

No digais a nadie que así se comercia con la sangre y con la conciencia, con el cuerpo y el alma de esta desdichada nacion.

No digais a nadie que la capital de la monarquia no es otra cosa que una pública feria, un inmenso rastro.

No digais a nadie que en ciertas regiones se han hecho promesas muy vivas a los radicales; pero que no se dejan de seguir las corrientes borbonicas.

No digais a nadie que esta gente nos pone en manos de la restauracion sin disparar un tiro.

No digais a nadie que el mejor dia amaneceremos, teniendo en casa a los Borbones.

No digais a nadie que el Sr. Sagasta, tal vez sin pensarlo, es el testafierro de un golpe de Estado que se confecciona.

No digais a nadie que el Sr. Sagasta, quizá sin presumirlo, es el González Brabo.

No digais a nadie que debe llegar de un momento a otro el Sr. Duque de Montpensier.

No digais a nadie que D. Antonio de Orleans reclama seis millones a cierto cortesano, que ocupó grandes puestos, antes y despues de la revolucion de Setiembre.

No digais a nadie que reclama cuatro millones a otro cortesano, que, según se dice, es actualmente ministro.

No digais a nadie las miradas que se deben cruzar entre los cortesanos referidos y el Duque mencionado.

No digais a nadie la masa que saldrá de semejantes levaduras.

No digais a nadie lo que el duque de Montpensier pudiera decir, si quisiera hablar.

No digais a nadie que a ciertos cortesanos se les seca la boca, les tiembla el pulso, se les nublan los ojos y se condenan las manos para que no despi-

dan algun reflejo.

No digais a nadie que esos reflejos son amarillos....

¡Chiton! ¡Chiton!

No digais a nadie que un personaje ilustre, un descomunal personaje, ha sido llamado de Andalucía con toda urgencia.

No digais a nadie que ese personaje está espantado de sí propio.

No digais a nadie que ese personaje se encierra en su cuarto, se mira al espejo, se toca y retoca, se palpa y se repalpa, se manosea y se remanosea, exclamando despues: pero ¿será verdad que yo soy yo?

No digais a nadie que ese personaje acabará por persuadirse de que lo han cambiado por otro.

No digais a nadie que ese personaje acabará por no conocerse a sí mismo.

No digais a nadie que ese personaje acabará por despenarse desde una torre, para concluir de hacerse célebre de una manera rara.

No digais a nadie que cuando se aguesta y queda a oscuras, el suodicho personaje ve diferentes sombras, y oye el ruido de ciertos cuerpos que se golpean sobre las paredes, y percibe gemidos profundos de magos y de brujas, entre caras secas, ojos hundidos y visiones vestidas de negro.

No digais a nadie que ese personaje en su segundo es el candidato del Gobierno para la presidencia de la Cámara popular.

No digais a nadie que el Platon de nuestros gobernantes, ese nuevo Séneca, ese Hércules de la raza latina, ese Muzza español, ese Almazor católico, ese moderno Cid, ese Roger de Flor, ese Amadis de Gaula, ese Roldán, ese don Quijote, ese Anteo andaluz, ese Juan de Alfarche parlamentario, ese Goliat del Sr. Topete, ese Sanson del Sr. Malcampo, el canchero de los radicales, la bestia apocalíptica de los cimbrios, el Leviathan de los carlistas, el dragon mitológico de los republicanos, el gran filisteo del señor Sagasta, el sabio de la situacion, el Alejandro, el Pirro, el Epaminondas y el César de la dinastia, es... ¡temblad, montañas! es... ¡mar, sal de tu control es... ¡abrete, tierra! es... ¡apagate, sol! es... el fundador de un sacramento titulado pan y ceniza; es... el amo de ciertos cortijos; es... el señor D. Francisco de Paula Candau.

No digais a nadie que el Sr. Candau, alucinado por la música de su apellido, se considera ya como el candado bajo cuya llave estarán las Cortes, el Gobierno y España.

No digais nada de esto, porque la

noticia pudiera correr, pudiera condit, pudiera llegar a la mala lengua del vilgo, pudiera convertirse en aleluya, en caricatura ó en dicho picante, y seguramente tendríamos una sublevacion del sentido comun en todo Europa.

¡Chiton! ¡Chiton!

No digais a nadie que un general, vuelto de Logroño, ha puesto en manos del antiguo duque de Aosta un título de Príncipe.

No digais a nadie que el viejo duque de la Victoria no quiere ser príncipe de D. Amadeo.

No digais a nadie que el viejo duque de la Victoria ha querido decir: «este rey premia glorias que no son las glorias de su patria; este rey premia hechos que no son hechos de su reinado; este rey, haciéndome príncipe de Vergara, es usurpador de una señora que fue reina de mi pais; el actual rey no debe llevar vela en este entierro; el actual rey va a donde no le llaman; el actual rey tiene la culpa, puesto que se fia de gobernantes que ridiculizan su nombre.»

No digais a nadie que el antiguo duque de Aosta se ve reducido a tal estremo, que no tiene poder ni aun para hacer príncipes españoles.

No digais a nadie que el Sr. Sagasta, aconsejador del principado muerto, ha clavado un puñal en el corazón de la dinastia.

No digais a nadie que el Sr. Sagasta ha dado un gran triunfo a los Borbones.

No digais a nadie que el Sr. Sagasta, hasta queriendo honrar a los liberales, parece que conspira contra la libertad.

No digais a nadie que hay quien espera que Victor Manuel mande llamar a su hijo Amadeo.

No digais a nadie que hay quien espera que tal será el fin de esta tragedia que tiene algo de entremés, ó de este entremés, que tiene algo de tragedia.

¡Que nada se trasluzca de estas flaquezas de la joven democracia monárquica, porque el escándalo pudiera hacer fortuna entre los artilleros, los ingenieros, la veterana y la guarnicion de alguna plaza fuerte. Sugated la lengua, feneid los labios, poned un candado en la boca, reprimid el aliento....

¡Chiton! ¡Chiton!

ROQUE BARCIA.

(La Federacion Española.)

Noticias Generales.

De La Igualdad se estrelló.

Terminaron por fin las encanizadas luchas reinadas en el seno del Consejo de ministros con motivo del nombramiento

de gobernadores de provincia. Los unionistas han tenido la noble abnegacion

de contentarse solo con la mayor y mejor parte de los gobiernos para sus amigos, dejando algunos, como por compasion, a los sagastinos.

Muy pronto, pues, saldrá a ponerse al frente de las provincias lo mas escogido del plantel unionista. Dia será aquel de jubilo para la Constitucion del '69, para los derechos individuales y para los oprimidos pueblos, que no pueden menos de esperar paz, orden, moralidad y justicia de los que van a cumplir el testamento de esta agonizante situacion.

Algunos nos han dado ya a conocer sus facultades y sus condiciones para el oficio.

Villalba, el antiguo gacetero de El Diario Español, el que ha hecho célebre su nombre en la provincia de Málaga desistiendo todos sus ayuntamientos, violando todos los dias las leyes y trabajando incesantemente por destruir todo lo que habia creado la Revolucion, vuelve otra vez a empuñar el baston de mando y a ceñir el fajin; insignias que, puestas en él, son mas peligrosas para el orden, la libertad y las leyes que se arroja al campo proclamando la Inquisicion.

Tambien han sido repuestos Gomez Diez, el que en Sevilla, Valladolid y Murcia inspiró tantas simpatias, que al del primer punto no sale parodiando la huida de Cristina, y del segundo no toma la resolucio de irse antes que le despacharan, hubiera logrado que no quedase cerco con Badajoz en Sevilla y que se hubiera encarecido la hortaliza en Valladolid.

No menos simpático que este es otro de los repuestos, el Sr. Moreu, que cuando estuvo en Badajoz, administró tan mal los intereses de la provincia como bien los del Sr. Ayala. Este Sr. Moreu es uno de esos hombres cuya personalidad desaparece detrás de la de su protector. Si Ayala hubiera continuado siendo literato, ocuparia ahora probablemente una plaza en la contaduria de algun teatro; pero se hizo el autor de El Tanto por ciento, personaje político y ministro, y él es y ha sido gobernador.

Digno es en todos conceptos de sus compañeros, el antiguo teniente de la guardia civil Sr. Quevedo Doais, que aprendió el oficio de gobernador mandando algunas provincias cuando era presidente del Consejo de ministros el general Narvaez.

Tan liberal como este es el Sr. Cid hombre a quien nadie conoce, porque (con permiso de La Correspondencia), no basta para crear una celebridad ser di-

putado unionista y decir si y no en el Congreso cuando los jefes lo mandan.

Entre tan egregios varones no podía menos de figurar el Sr. Ulzúrrum, y otra vez volverá a un gobierno para ilustrar la literatura ministerial con alocuciones como las que dirigió a los habitantes de Sevilla y Santander, y para ser ejemplo vivo de como, en tiempo de Sagasta, lo mismo sirve para gobernador de provincia un hombre que un guardacanton.

Nada ponemos decir de un Sr. Sandoval y otros muchos señores particulares, porque ni aun los periódicos ministeriales los conocen; ni saben de donde han salido.

Lamentamos que en esta hornada haya salido un joven de tan recomendables condiciones y tan elevado ingenio como el Sr. Ferreras; un periodista tan notable, a pesar de ser redactor de *La Correspondencia*, como el Sr. Cossio, tan conocido en todos los círculos políticos y hombre que puede administrar ventajosamente los intereses de una provincia.

Estos dos apreciables escritores han torcido su carrera aceptando los cargos de polizontes del Ministerio y satélites del Ministro de la gobernación, que no otra cosa son los gobernadores en situaciones como la presente.

Enemigos políticos de los señores Ferreras y Cossio, hacemos esta confesión porque nunca nos ciega la pasión ni nos guía la intransigencia al emitir nuestros juicios.

Tranquilo debe estar el Sr. Sagasta y satisfechos los progresistas, pues Villalba, Gomez Diez, Moreu, Ferreras, Cossio, Cid, Quevedo y Donis, Sandoval, Bobadilla y demás compañeros pregonan con su nombramiento de gobernadores el triunfo y el prestigio de los sagastinos.

¡Pobres provincias!

El día 22 deben abrirse nuevamente las Cortes, y es necesario que para entonces estén en Madrid los diputados republicanos que todavía permanecen en las provincias.

No discutiremos ahora si de la nueva legislatura ha de sacar poco ó mucho provecho nuestro partido; pero el deber de los que recibieron el mandato de sus electores es asistir a todas las sesiones del Congreso. Si así se hubiera hecho siempre, quizá se hubiera ganado alguna votación de importancia, pues para esto se necesita poco dada la continua lucha en que han vivido las fracciones monárquicas.

Ha comenzado a publicarse en Cádiz un periódico internacionalista.

Segun refiere *La Soberanía Nacional*, el director de aquel periódico ha sido reducido a prisión antes de que apareciera el primer número.

El gátrico *Fischietto*, compatriota de don Amadeo, hace en su número del día 6 de este mes la reseña de un viaje aéreo que verificó en la noche anterior en com-

pañía de los Reyes magos.

Hé aquí lo que dice de su paso por nuestra patria:

«Del Portogallo siamo passati nella Spagna.

Ho veduto i miei compagni di viaggio, che gritarono dentro le finestre dal palazzo reale un magnifico portafoglio di marocchino, coi tre colori italiani.

Demandai ad uno dei Rei Magi, che cosa contenesse quel porta foglio.

Ed egli mi rispose che la dentro ci stava un biglietto di ritorno.

Faccio voti perché don Amadeo ne approfitti, prima che il convoglio sia partito.

Serebbe proprio un peccato, ch'egli dovesse rimanere indietro.... como *Mas-similiano*»

Traducción:

«De Portugal fuimos a España.

«Observé que mis compañeros de viaje metieron por una ventana del palacio real una magnífica cartera de tafilete con los tres colores italianos.

«Pregunté a uno de los Reyes magos que era lo que contenía aquella cartera, y me contestó que dentro llevaba un billete de vuelta.

«Hago votos porque D. Amadeo le utilice antes de que parta el tren.

«Sería ciertamente una desgracia que él debiese permanecer mucho tiempo.... como Maximiliano.»

No puede quejarse D. Amadeo de la prensa de su país que le remite gratis y en magníficas carteras el saldo de nuestra cuenta.

Los radicales empiezan a sospechar, y así lo manifiestan sin rebozo, que todos los aplazamientos, faras, suspensiones de Cortes, escándalos, conflictos palaciegos y crisis ministeriales, son el resultado de las intrigas que ponen en juego ciertos personajes unionistas, al parecer identificados con esta situación, que quieren por tales medios crear a D. Amadeo una situación insostenible, a fin de que se entregue a ellos solos, ó se aburra y se vuelva a su país, en cuyo caso, como ya tienen candidato para reemplazarle, lo harían al momento, empleando un procedimiento muy eficaz y rápido pero que no tiene nada de nuevo, pues es el mismo sistema de los pretorianos, corregido, aumentado y perfeccionado con arreglo a los adelantos modernos.

Aseguran que D. Amadeo dijo ayer con visible amargura a cierto personaje indefinido:

«Esto no me piace, brigadiero.»

Lo mismo decimos 17 millones de españoles.

Al fin estamos de acuerdo.

Los únicos discrepantes de esta opinión son los 191 caballeros particulares que hicieron aquella famosa calaverada, el *quibusdan aliis*.

Los billetes de Banco de 500 rs. expedidos con fecha 2 de enero de 1871, y que acaban de ponerse en circulación a consecuencia de haberse falsificado los

anteriores de la misma serie, han sido también falsificados, segun de público se dice, con cuyo motivo hay gran alarma entre todo el mundo, no sabiendo ya a qué atenerse.

Cada día tenemos una falsificación desde hace tres años; y desde 1868 hasta hoy no sabemos que haya caído en poder de la justicia ni un falsificador. Paciencia, y descontar.

La Nación había denunciado el hecho de llevar a los departamentos del Estado funcionarios que sólo sirven para entorpecer el curso del expediente. El periódico progresista citó el caso de dos niños de diez y doce años, empleados y con sueldo en la Dirección del Tesoro.

Desmentida esta noticia por *La Correspondencia*, *La Nación* da los siguientes pormenores, que no dejan de ser instructivos:

«Recomendamos a *La Correspondencia* que se dé un paseo por la dirección citada, y vera seguramente un niño de diez años que, aunque no figura en la plantilla, cobra 4,000 rs.; él y quien le paga sabrán de dónde.

Otro de doce, que cobra 5,000, y que pertenece a la sección de Casa de moneda, y que si no trabaja es porque no sabe escribir, ó por no echar a perder la documentación.

Otro de quince años, estudiante de primer año de Derecho, destinado a la sección de giro, también con sueldo.

Y sepa *La Correspondencia* que al decirnos en su réplica que allí no había más que ancianos encanecidos en el servicio, lo primero que nos ocurrió fue la sospecha de si irían a comprar peluca a los chiquillos.»

Nuestro apreciable colega *La Soberanía Nacional* de Cádiz, excita al ayuntamiento de aquella capital para que antes de que termine sus tareas administrativas interponga su influencia a fin de que se abone a los maestros de primeras letras los haberes de cinco meses que se les adeudan.

Nada más justo que la petición de nuestro colega y nada más cruel que la conducta que se observa con esos desdichados hombres dedicados a la enseñanza. A todos se pagan sus haberes, a todos se atiende menos a ellos. Se derrocha el dinero cuando llegan unas elecciones, comprando y fabricando entusiasmo, y no hay un cuarto para pagar sus exigüos sueldos a los maestros de instrucción primaria.

Este es el mejor barómetro para conocer los grados de ilustración de los gobernantes que así proceden.

Todos los horrores de una dominación unionista se han desencadenado en Motril.

Allí se convierte el jabón en artículo de comer ó de beber ó arder, se incautan de leña que ni aun por las puertas de casa, se decomisan géneros en las calles de la población, y hasta se ha dado caso de entrar en las habitaciones y romper vasijas y derramar líquidos porque...

a los empleados les parece bien. Los moros del Riff gozan de una administración mejor, infinitamente mejor que la de la desgraciada ciudad a que nos referimos.

La inviolabilidad del domicilio se desconoce, la propiedad se allana, la libertad se persigue y.... la mar, yamos, la mar. En Motril (hoy por hoy) no hay más Dios que Mantilla y el alcalde su profeta.

Pero nos parece que se acercan los tiempos de la reconquista.

Asegura el periódico francés *La Liberté*, recibido en el correo de ayer, con relación a despachos telegráficos, que ha fallecido en Curasao Carlos Manuel Céspedes, jefe de la insurrección de Cuba. No puede, sin embargo, darse crédito a esta noticia, que hubiéramos recibido ya por otro conducto, caso de ser cierta.

Segun los derechos concedidos a todo arzobispo de Paris al tomar posesión de su arzobispado, Mr. Guibert ha pedido la gracia del llamado Berthelemes, único sentenciado a muerte que se encuentra en las prisiones de la Roquette.

Olvidado algunas señoras del Bajo Rhin sus propios dolores, no pensando mas que en los de la patria tratan de organizar una suscripción a cinco céntimos diarios, para atender con su producto a librar de la ocupación prusiana el territorio francés.

Se asegura que en la reunion que celebró el 8 el centro izquierdo de la Asamblea francesa, comprometió a este Mr. Ernesto Picard a tomar la iniciativa de una proposición encaminada a salir de la interinidad actual y a constituir un gobierno definitivo.

De *La Federación Española*:

Algunos periódicos opinan que en la apertura de las Cortes no habrá mensaje.

El Sr. Sagasta, como presidente del Consejo, pronunciará un discurso-programa, y acto continuo los amigos del Gobierno presentarán a la deliberación de la Cámara un voto de confianza, que es muy posible que los carlistas se vean forzados a apoyar porque parece ser que el Sr. Sagasta en su programa de gobierno hará algunas concesiones y no pocas reservas en favor de los partidos retrógrados.

¡Es muy liberal el Sr. Sagasta! Todo podemos esperar del antiguo director de *La Iberia* que fué defensor en algun tiempo de los derechos individuales, y hoy le pesan como una losa de plomo: se tituló progresista democrático y en el día está dando la mano a la unión liberal y en su gabinete tiene al Sr. Topete, eminentemente conservador.

Progresará tanto el Sr. Sagasta que llegue a ser partidario de Carlos VIII? Es posible.

Es posible.

De *El Iris del Pueblo*:

¡Alerta republicanos!

Se dice que para la realizacion del tenebroso plan que se viene fraguando contra D. Amadeo de Saboya por los moderados y los unionistas, y segun las órdenes recibidas de doña Cristina, doña Isabel y D. Antonio, debe hacerse desaparecer en las primeras escenas del drama á el duque de Aosta, con el objeto de que la lucha monárquica sea imposible, pues los monárquicos que pudieran arrastrar algunas fuerzas del ejército en favor de lo existente, se abstendrán—dicen ellos—de hacerlo, al saber que no les queda otro recurso sino optar por Montpensier ó por la república federal.

A nosotros nos tienen perfectamente sin cuidado estas luchas de fieras reales; por mas que no comprendemos como D. Amadeo no cuenta con una persona fiel á su lado, que le vaya mostrando los hilos de una trama tal, que no se ha fraguado nunca en España otra parecida con tan grosera desvergüenza, tan á la luz del dia.

Los pactos del extranjero, la reunion del Senado, la colocacion de ciertos hombres en los puestos de mas importancia, los viajes de algun alto personaje, cierta blanca y aristocrática mano que es para cierto marqués, ducho en lides diplomáticas, pero ciego en las amorosas, prenda segura de confianza, los trabajos hechos en los cuerpos del ejército, el terror que tiene abatidos á ciertos hombres, comprometidos de tal modo desde antaño, que no pueden cejar en el camino de su gran traicion, todo esto llamaria la atencion de otros hombres que no fueran progresistas, y darian la voz de alarma y pondrian algo en juego para evitar la catástrofe; pero el progresista mas avisado, nació en Coria, se bautizó en Belen y morirá en Capriote.

Mas por mucho que el golpe de los moderados y los unionistas haya de ser siempre funesto, para lo actual, no por eso hemos de consentir los republicanos federales, que la canalla régia que salió á puntillones de España en 1868, cubierta con la lepra de sus inmundos vicios, torne de nuevo á ahogar la libertad de nuestra patria con cien mil bayonetas y cuatrocientos mil bonetes.

¡Alerta, muy alerta republicanos! El momento de la lucha se aproxima, está inmediato y es preciso quemar hasta el último cartucho, y pelear con las uñas y con los dientes, antes de consentir tal mengua: que derriben en buen hora, ya que tuvo la candidez de dejarse engañar, lleno de pueril ambicion al monarca saboyano; pero en el mismo instante, al mismo tiempo, es necesario que sobre los escombros del moderantismo se levante el edificio de la República española.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Madrid 12.

La Gaceta publica los decretos nom-

brando al general Ceballos segundo cabo de la isla de Cuba, y al general Riquelme comandante militar del departamento oriental.

El Imparcial, ocupándose del Consejo de ministros celebrado ayer tarde, dice que fué borrascoso, que el señor Topete pidió animosa y resueltamente el nombramiento del marqués de la Habana para el mando superior de Cuba; que se opusieron no menos resueltamente el Sr. Sagasta y otros ministros; que nada se pudo resolver, y que quedó al fin aplazada la cuestion para el Consejo de hoy.

Añade que el Consejo se reunió antes de las cinco y duró hasta las ocho.

El mismo periódico dice que el duque de Fernan Nuñez recibió uno de los toisones vacantes.

París 12.—El conde de Arnim y Mr. Remusat han cambiado hoy las ratificaciones del convenio adicional al tratado de Francfort.

El emperador del Brasil visitó ayer el puerto de Cheburgo.

Roma.—Asegúrase que en el Consistorio de febrero serán nombrados nueve cardenales italianos y seis extranjeros.

Están en buen camino las negociaciones con España para restablecer la nunciatura en Madrid. Parece que volverá á este puesto el mismo antiguo nuncio monseñor Franchi.

Madrid 13.

A la recepcion que tuvo lugar anoche en palacio, asistieron los Sres. Sagasta y Topete. El rey conferenció largamente y por separado con estos dos hombres políticos.

La Iberia dice que los radicales tendrán que someterse al deseo expresado en la carta que el rey dirigió al señor Malcampo, para que se discutan ante todo los presupuestos y la cuestion de Cuba.

Hoy se ha verificado la inauguración del asilo de las lavanderas que ha fundado la reina Maria Victoria. El acto ha sido solemne, asistiendo á él los reyes y el príncipe de Asturias.

El Sr. Alvarez (D. Cirilo) ha tomado posesion hoy de la presidencia del Tribunal Supremo de Justicia.

Hoy se ha recibido el siguiente telegrama oficial:

Habana 12.—El desaliento producido en los restos de la insurreccion armada en la jurisdiccion de Puerto-Príncipe y la actitud de los movimientos de nuestras columnas, han producido ayer la presentacion importante del cabecilla Agramonte, con ochenta hombres armados, entre los cuales se cuentan muchos que ejercen cargos de oficiales y pertenecen á las principales familias del Camagüey.

París 13.—Un consejo de guerra de oficiales del ejército prusiano de ocupacion, ha condenado al rector del colegio de Vitry á doce horas de prision, por haber dirigido reconvenciones á algunos soldados de sus cuerpos por la conducta

que observaban.

El Moniteur escita á todas las mujeres francesas á imitar la conducta de las señoras de la Alsacia, abriendo suscripciones patrióticas para contribuir con sus fondos á librar á los departamentos que aun ocupan los prusianos, de la presencia del extranjero.

Madrid 13, (6 t.)

El general Riquelme, nombrado comandante militar del departamento oriental de la isla de Cuba, ha marchado á Cádiz, donde se embarcará el lunes en el vapor-correo de la Habana.

El mariscal de campo Sr. Ceballos, nombrado segundo cabo de aquella isla, marchará á fin de mes.

Continúa aplazada la cuestion sobre nombramiento del general de Cuba.

Trátase de establecer un nuevo cable telegráfico submarino entre Inglaterra y Nueva-York.

Bolsa de Madrid del 13.

3 por 100 consolidado, 28-85.
Bonos del Tesoro, 79-50.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES DE EL ISLEÑO.

Vallecas 13, (11-15 n.)

«El Tiempo» dice que el gobierno ha telegrafiado al general Balmasada anunciándole merece toda su confianza.

«El Argos» dice que sus amigos apoyarán el ministerio Sagasta mientras no se altere esencialmente la política que inició.

«La Política» ha oido que el consejo se reunirá á las diez de la noche para seguir tratando de las cuestiones pendientes.

«El Debate» confirma que el consejo se reunirá á las diez en casa del señor Malcampo.

Vallecas 15, (12-15 n.)

«La Correspondencia» confirma que en la reunion de los ex-ministros unionistas celebrada anoche se acordó mantener el acuerdo tomado en la reunion del Senado.

Añade que el gabinete continuará pues sin ningun cambio.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES DE EL IRIS DEL PUEBLO.

Madrid 15, (12-10.)

Los unionistas han acordado apoyar incondicionalmente al Gobierno.

Ha fallecido en Niza repentinamente Mr. Persigui.

CRONICA LOCAL.

Como dijimos, la sociedad «El Capricho» dará el jueves por la noche en nuestro coliseo la primera funcion dramática, con el laudable objeto de que tienen conocimiento nuestros lectores.

Se pondrá en escena la comedia en un acto *De potencia á potencia* y la divertida pieza en un acto *¡Pobres mugeres!*, finalizando la citada

funcion con baile de sociedad.

Nota.—La Junta Directiva de la espresada sociedad nos ha suplicado hiciéramos presente á los Sres. Socios, que el sorteo de palcos se verificará en el mismo coliseo, hoy miércoles á las tres de la tarde y que á las doce de la mañana del jueves se cerrará la suscripcion.

Segun tenemos entendido, va á constituirse en esta ciudad una sociedad obrera, la que cuenta ya algun número de afiliados.

Se lo advertimos á nuestra hermana *La Crónica* por si quiere rezar un padre nuestro y diez avemarias para la salvacion de esos estraviados.

CULTO CATOLICO.

Santo de hoy.

* San Antonio abad. — Patron de Mahon y Ciudadela.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á la Virgen de la Purísima Concepcion, en la iglesia de San Francisco.

Santo de mañana.

La Catedral de San Pedro en Roma y Santa Prisca, virgen.

Movimiento del Puerto.

Entrados á libre plática el dia 16.

De Palma en 12 horas vapor correo esp. Mahonés, de 87 ts., cap. D. F. Mercadal, con 17 trip., 27 pas., la correspondencia pública y varios efectos.—Consignado á D. Juan Taltavull.

De Alcudia en 24 horas, pailebot esp. Menorquino, de 79 ts., pat. Jacinto Leon, con 7 trip., tablonos y algarrobas.—Consignado á D. Juan Saltor.

Despachados el dia 15.

Para Puerto Colom, laud esp. Pepita, de 39 ts., pat. Jaime Pons, con 5 trip. y lastre.

Observaciones Meteorológicas.

Dias.	Barómetro a las 7 horas m.	Termómetro centígrado.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media
		Max.	Min.			
16	756.8	13	9	93		1

Vientos á las 9 horas, mañana.

Fuerza sobre un metro cuadrado en kilógramos.
Dia 16.—S. flojo. — 2.5

Observaciones Astronómicas.

SOL.—Sale á las 7 h. 18 ms.—Pónese á las 5 h. 3 ms.

LUNA.—Sale á las 11 h. y 36 ms. de la m.—Pónese á las 12 h. y 57 ms. de la t.



BOLETIN DE ANUNCIOS.

Alcaldía popular de Mahon.

El Sr. Subgobernador de esta isla con fecha de ayer me dice lo siguiente: "Habiéndose recibido los oportunos impresos se servirá V. hacer saber a los vecinos del distrito (por medio de pregones o edictos en los parages más públicos) que posean licencias de uso de armas y de caza interinas, se presenten en este Subgobierno a cangearlas por las definitivas en el preciso término de ocho días, pasados los cuales quedan nulas y de ningún valor. — Asi mismo hará V. saber a todos los que quieran proveer de las expresadas licencias deberán dirigirme la oportuna instancia, informada por esa Alcaldía, dentro del indicado plazo, en la inteligencia que pasado este se procederá a la recogida de todas las que no estén autorizadas legalmente sus dueños para usarlas, imponiendo a estos la multa prevenida en el art. 25 de la Instrucción de 14 de febrero del año próximo pasado, inserta en el boletín oficial de 22 del mismo mes."

Lo que se inserta en este periódico para el debido conocimiento del público. Mahon 12 Enero de 1872. — El Alcalde D. G. Escudera.

Consulado del Imperio de Alemania.

MAHON.

El día tres de Febrero próximo, a las 10 de la mañana sobre el muelle de esta aduana, se venderá en pública subasta por cuenta de quien pertenezca, el bergantín Góleta de tres palos Alemán nombrado Sagitta, del porte de 249 toneladas, surto en este puerto, tal como se halla forrado en cobre amarillo, con todo su aparejo, velamen, jarcia, amarras, y demás pertenencias de dicho buque detalladas en la relación que está de manifiesto todos los días a bordo del referido, a disposición de las personas que deseen enterarse.

El remate será adjudicado al mayor postor, siendo la postura competente, debiendo verificar el pago en moneda efectiva corriente de oro o plata, dentro el plazo de 48 horas en el espresado Consulado calle del Castillo n.º 39, donde será firmada la correspondiente acta de compra-venta. Los derechos de Aduana, los de subasta, y los de este anuncio, serán a cargo del comprador.

Mahon 12 Enero 1872. — El Consu. J. UHLER.

D. Rafael Blasco Morena, Juez de primera instancia del Partido de Mahon.

HAGO SABER: que el sábado veinte del corriente a las once de la mañana se venderá en pública subasta en el muelle de este puerto, siendo competente la postura, una porción de trigo averiado consistente en unas cincuenta y nueve hectolitros treinta y siete litros bajo el tipo de diez pesetas el hectolitro equivalente a una cuartera y dos barcillas medida del país; pues así lo tengo mandado en el espediente sobre averia y arribada forzosa del bergantín griego Floragio a instancia del capitán del mismo.

Mahon a diez y seis de Enero de mil ochocientos setenta y dos. — Rafael Blasco. — Juan Allés, Esno. de ad

COMPANIA ITALO-PLATENSE

DE GRANDES VAPORES MODERNOS
Para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

SERVICIO MENSUAL.

Saídrá de Barcelona el 28 del actual enero, el magnífico vapor de 3000 toneladas **LA PAMPA**, de rapidez y seguridad probadas, y servicio inmejorable, empleando solamente 24 a 25 días de travesía.

Admite pasajeros en 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.

Los de 3.ª serán alojados en vasta cámara debajo de cubierta, siendo de cargo del vapor el colchon, cabeza y manta. Las señoras en 3.ª clase tendrán cámara separada.

Carne y pan fresco todo el viaje y vino de mesa.

En Barcelona se despacha por sus consignatarios, Sres. Nicolau hermanos, porticos Xifre, 10 bajos.

13-14-17-20

Tiro al blanco de gallina.

Se continuará dicho tiro todos los días que el tiempo lo permita, en Calafiguera, bajo las mismas condiciones que el que se verificaba anteriormente. Si hay algún aficionado al tiro de palomos que guste efectuarlo, también se verificará.

PARA VENDER.

Lo está la casa calle de San Jaime n.º 38.

Informarán en la misma calle n.º 62.

PARA ADOQUIRAR.

Lo están los bajos de la casa calle de San José n.º 39.

Calle de Mayor n.º 2.

MAHON 1871. — Tin. de F. hermanos Castillo, 58.

SALUD Y ENERGIA A TODOS LOS ENFERMOS.

Logrados sin medicina, purgantes, ni gastos, por la deliciosa

HARINA DE LA SALUD.

REVALENTA ARABICA DU BARRY de Londres.

(PREMIADA EN LA ESPOSICION DE NUEVA-YORK, 1854)

CURA radicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, estreñimiento habituales, almorranas, flemas, vientos, palpitaciones, diarrea, hinchazones, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos después de comer y durante el embarazo, dolores, agripes, calambres, espasmos e inflamación del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda, todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento, de la membrana mucosa, vejiga y bilis; insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consumción), herpes, erupciones, descaecimiento, agotamientos, parálisis, diabéticas, reumas, goma, fiebre, histérico, irritación de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesias, reumatismos, gripe, falta de frescura y energía, y fiebre amarilla.

Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes.

Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre más que la carne, proporcionando puer doble economía.

Estracción de 72.000 curaciones, rebeldes a todo otro tratamiento.

Certificado núm. 38.614 de la Señora Marquesa de Bréhan.

Muy Sr. mio: Por resulta de un mal de hígado había caído en un estado de atenuación que había durado siete años. Me era enteramente imposible discurrir con la lectura, la escritura o la mas sencilla labor de aguja; sentía punzadas nerviosas por todo el cuerpo; digería el alimento con mucha dificultad; por la noche estaba continuamente desvelada, y me hallaba sujeta a una agitación nerviosa, insoportable que me hacia andar horas enteras de un lado a otro sin poder reposar un solo momento. El ruido del tráfico ordinario y aun la misma voz de mi doncella me incomodaba; sucumbía bajo una tristeza mortal, y el trato de mis semejantes había llegado a serme penoso. Varios médicos ingleses y franceses me habían prescrito remedios inútiles, y habiendo perdido toda esperanza de curarme, quise probar esa harina de salud. La Revalenta Arabiga, "Bendito sea Dios!" me ha hecho revivir; puedo ahora ocuparme en toda especie de labor, hacer y recibir visitas; finalmente, he recobrado mi posición social. — De V. muy agradecida, Marquesa de Bréhan.

Núm. 52.081. El Señor Duque de Pluskow, mariscal de la corte, de una gastritis. — Núm. 62.476. Sainte Romaine des Isles. — Loado sea Dios! La Revalenta Arabiga, ha puesto fin a mis 18 años de sufrimientos horribles del estómago, sudores nocturnos y malas digestiones. J. Compere, cura. — Núm. 74.816.

El Señor Arzobispo Alex. Stuardo, de tres años de sufrimientos horribles de los nervios, de reuma, estreñimiento obstinado. — Núm. 46.218. El coronel Watson, de la goma, neuralgia y una tisis pulmonar, después de haber sido declarada incurable en 1835, no quedándole mas que algunos meses de vida. Hoy 1871, se encuentra gozosa y con una completa salud.

GUARDADO con las Falsificaciones

El señor Doctor en Medicina, Martin, de una gastralgia e irritación del estómago que le habían hecho provocar ácidos y seis veces por día durante ocho años.

Cura núm. 38.614. La Señora Marquesa de Bréhan, de mala digestión, agitación nerviosa e insomnio, después de haber sido desahuciada por los médicos de mas fama ingleses y franceses.

Núm. 49.442. El Señor Baldwin, de una completa desorganización, parálisis de los miembros, y consecuencia de excesos de la juventud.

DU BARRY Y COMP. Calle de Valverde núm. 1, Madrid. Precios: 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 340 rs.

LA REVALENTA AL CHOCOLATE.

(PRIVILEGIADA POR S. M. LA REINA DE INGLATERRA)

Alimento esquisito e eminentemente nutritivo, asimilando y fortificando los nervios, el estómago y los pulmones, y el sistema muscular.

Cura núm. 72.448. Cádiz 3 de Junio de 1868. No puedo menos de manifestar a ustedes los brillantes resultados que he obtenido propinando su Chocolate de Revalenta a mi señora. Muchos años hacia que padecía de agudos dolores intestinales y de insomnios pertinaces; merced a este sorprendente específico ha quedado completamente restablecida. — VICENTE MOYANO.

Núm. 42.319. Adm. provincia de Ahneria, 21 de Octubre de 1867. — Muy Señores míos: Tengo la satisfacción de decirles que mi hijo, con el uso de esta deliciosa Harina Revalenta Arabiga al Chocolate, ha curado radicalmente de una erupción cutánea que no le dejaba dormir. A consecuencia de la curación intachable que experimentaba. — PERRIN DE LA HITOLE, Vice-consulado de Francia.

En polvo, en cajas de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; de 120 tazas, 80 rs.; 6 libras en un cuarto de taza; también en pasta de 42 tazas, 12 rs.

BARRY DU BARRY Y COMP., 1. CALLE DE VALVERDE, MADRID.

DEPOSITARIOS.

Generalmente en casa de todos los drognistas, boticarios y ultramarinos de Madrid y demás provincias.

Los farmacéuticos, drogneros, etc., pueden dirigirnos en esta sus demandas de las condiciones de venta.